

Las personas <mark>LGBTIQ+</mark> han sufrido y siguen sufriendo múltiples formas de violencia en distintas zonas de Colombia, los datos dan cuenta de sus afectaciones en el marco del conflicto armado colombiano.

El desplazamiento forzado, las amenazas y los delitos contra la libertad y la integridad sexual en desarrollo del conflicto armado son los hechos que más han vivido quienes hoy se autorreconocen como LGBTIQ+.

Y aunque se hable de un escenario de posconflicto tras la firma del acuerdo de paz con las extintas Farc-EP, para esta población no existe tal realidad. 2022 es el año que concentra la mayor cantidad de hechos violentos en su contra.

¿CUÁNTAS VÍCTIMAS SE AUTORRECONOCEN COMO LGBTI?

Con corte al 1 de mayo de 2023, en el Registro Único de Víctimas (RUV)

como personas LGTBIQ+.

POR CIUDADES

Se autorreconocen

JEN QUÉ DEPARTAMENTOS DEL PAÍS SE ENCUENTRAN ACTUALMENTE?

Las víctimas LGBTIQ+ que reciben atención por parte de la Unidad para las Víctimas se encuentran principalmente en los departamentos de:

ANTIOQUIA

VALLE DEL CAUCA

NARIÑO

21% **MEDELLÍN (446)**

BOGOTÁ (449)

FLORENCIA (133)

¿CUÁLES SON LOS HECHOS VICTIMIZANTES **QUE HA SUFRIDO ESTA POBLACIÓN?**

El desplazamiento forzado concentra la mayor cantidad de víctimas LGTBIQ+ (5.263), seguido de amenaza (1.892) y delitos contra la libertad y la integridad sexual (632).

HECHO VICTIMIZANTE

VÍCTIMAS DIRECTAS

8%

Desplazamiento forzado	5.263
Amenaza	1.892
Delitos contra la libertad y la integridad sexual en desarrollo del conflicto armado	632
Acto terrorista / atentados / combates / enfrentamientos / hostigamientos	111
Homicidio	74
Pérdida de bienes muebles o inmuebles	72
Lesiones personales físicas	64
Tortura	61
Secuestro	48
Confinamiento	36
Abandono o despojo forzado de tierras	19
Vinculación de niños, niñas y adolescentes a actividades relacionadas con grupos armados	19
Desaparición forzada	17
Sin Información	16
Lesiones personales psicológicas	10
Minas antipersonal, munición sin explotar y artefacto explosivo improvisado	5

Fuente RUV corte al 1 de mayo de 2023.

¿QUÉ HA PASADO DESDE 1985?

Desde el primero de enero de 1985, fecha en la que se estableció el inicio del conflicto armado en Colombia, se han identificado en el Registro Único de Víctimas un total de 10.978 eventos violentos contra personas LGBTIQ+.

Esta información revela una preocupante realidad: El 2022 concentra la mayor cantidad de hechos violentos contra esta población, el 10,4% del total.

más de 400 eventos por año.

Desde 2013 se mantiene una tendencia: Se registran



¿DÓNDE SE DIO LA MAYOR CANTIDAD DE AFECTACIONES?

Antioquia suma el 21% de los eventos ocurridos históricamente contra personas LGBTQ+, seguido de Nariño con 7,13% y Valle del Cauca con 6,5%.

DEPARTAMENTO	EVENTOS	DEPARTAMENTO	EVENTOS	DEPARTAMENTO	EVENTOS
Antioquia	2.312	Magdalena	308	Risaralda	97
Nariño	783	Tolima	295	Guaviare	85
Valle del Cauca	715	Meta	279	Boyacá	66
Caquetá	700	Putumayo	259	Casanare	66
Norte de Santander	689	Huila	250	Atlántico	64
Bolívar	673	Santander	212	Quindío	43
Cauca	565	Sucre	201	N/I	22
Chocó	553	Cundinamarca	161	Vichada	20
Córdoba	458	Bogotá, D.C.	120	Amazonas	12
Arauca	418	La Guajira	118	Vaupés	11
Cesar	318	Caldas	103	Guainía	2
Fuente: RUV. Corte al 01052023					

¿CÓMO SE ESTÁ REPARANDO A ESTAS VICTIMAS?

La Unidad para las Víctimas avanza en la reparación de quienes han sido afectados por la violencia en el marco del conflicto armado y, por eso, en el RUV se encuentran incluidos cuatro sujetos de reparación colectiva:

Ubicados en Medellín y San Rafael – Antioquia

Ubicado en Carmen de Bolívar –Bolívar

Ubicadoen Chaparral – Tolima.

Además, brinda atención psicosocial por medio de la medida de rehabilitación a más de 600 personas LGBTIQ+:







